



LA VISIÓN DE FUTURO COMO PILAR ESTRATÉGICO PARA LA EXCELENCIA UNIVERSITARIA

La Universidad Peruana Cayetano Heredia, reconocida por su excelencia académica, investigación y servicio a la comunidad en Perú y la región, se embarca en un viaje trascendental hacia el futuro con su ambicioso proyecto "Juntos hacia el 2050". Este análisis de visión de futuro no solo es un testimonio del compromiso de la universidad con la innovación, sino también una estrategia crucial para enfrentar los desafíos y abrazar las oportunidades que se presentaran en las próximas décadas.

En colaboración con el Centro de Pensamiento Estratégico y Prospectiva de la Universidad Externado de Colombia, el proyecto se sumerge en la aplicación de los estudios de futuro para trazar un camino claro y sostenible para Cayetano.

La iniciativa "Juntos hacia el 2050" tiene como propósito el establecer un plan integral de desarrollo institucional de prospectiva que abarque aspectos clave como la formación, la investigación, la infraestructura, la tecnología y el talento humano, con un enfoque especial en la retención y atracción del talento.

El enfoque participativo adoptado en este análisis demuestra el compromiso de Cayetano Heredia con la inclusión, impulsado la participación de la comunidad universitaria y los socios colaborativos, lo que garantiza una perspectiva integral y representativa.

El análisis también tiene la mirada puesta en el panorama global y regional y en los grandes desafíos que tendrán que afrontar las universidades, entre los que resaltan los cambios tecnológicos, la globalización, las habilidades relevantes, como pensamiento crítico, resolución de problemas y competencias digitales; la creciente necesidad de educación continua y programas de aprendizaje a lo largo de toda la vida laboral de las personas, las implicaciones éticas de estas tecnologías y preparar a los estudiantes para enfrentar dilemas éticos en sus respectivos campos. Estos desafíos requerirán flexibilidad, innovación y colaboración entre universidades, gobiernos, empresas y la sociedad en general para encontrar soluciones efectivas y garantizar una educación superior relevante y de calidad en las próximas décadas.

Una vez concluido, los resultados no serán solo datos en un informe, sino un catalizador para la acción. Serán presentados a la comunidad universitaria para su discusión y aprobación, y se convertirán en los cimientos del próximo Plan Estratégico de corto, mediano y largo plazo de Cayetano Heredia.

Este proyecto coloca a la universidad a la vanguardia de la planificación prospectiva estratégica, y establece un precedente en la educación superior peruana. Al ser la primera universidad en aplicar estudios de futuro de manera integral, Cayetano Heredia se posiciona como líder en la formación de estudiantes con una visión a largo plazo.

La apuesta de Cayetano Heredia por la visión de futuro permitirá que la universidad tenga un papel fundamental en la construcción de una sociedad del futuro más equitativa, sostenible e inclusiva, siendo motor de cambio a través de la educación, la investigación, la innovación y el compromiso con la comunidad.

(*) Rector Universidad Peruana Cayetano Heredia